



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El libro **"El peronismo desde los territorios a la nación. Su historia en Neuquén y Río Negro (1943-1958)"**, de los autores: Gabriel Rafart, Enrique Mases, Ernesto Bohoslavsky, Daniel Caminotti y Daniel Lvovich, de Editorial de la Universidad Nacional del Comahue de Agosto del 2003; es un trabajo que refleja gran parte de los resultados de una investigación llevada a cabo entre los años 2000 y 2003 titulada **"Trabajadores y política en el interior argentino: Los territorios nacionales de la norpatagonia 1930-1955"**, la cual contó con el apoyo institucional de la Secretaría de Investigación de la Universidad Nacional del Comahue.

Los distintos temas que componen el libro y que se analizan ya fueron tratados en distintas comunicaciones y ponencias sobre temáticas afines, realizadas en forma individual o colectiva por los autores, por lo que la publicación del presente material pretende dar una visión totalizadora de las diferentes temáticas abordadas.

De esta manera, el lector tomará conocimiento de la primera historia del peronismo en los Territorios de Neuquén y Río Negro a través de la experiencia adquirida por un colectivo de historiadores con una trayectoria de más de diez años de pesquisa sobre el pasado.

Según expresan los autores en la actualidad la región y su público carecen de una historia sobre el peronismo. Además, el momento peronista merece una especial atención por cuanto se presentaba para Neuquén y Río Negro, así como también para el resto de las gobernaciones nacionales, en tanto que la época selló definitivamente la construcción de una institucionalidad federal; democrática y de pretensiones inclusivas en lo social para el país entero.

El proceso que se inicia con el ascenso al poder de Perón y poco tiempo después de su movimiento político, generará un cambio sustancial en la vida de la sociedad de Río Negro y Neuquén.

Los tiempos de este primer peronismo fueron de transformaciones, extendiendo la ciudadanía social y política para amplios sectores -sobre todo en los trabajadores urbanos y rurales- que estaban distantes del mundo de las prácticas políticas formales y en no pocos casos, informales. La expansión de la ciudadanía fue gestando y afirmando una distintiva identidad política y una nueva legitimación social, promoviendo a su vez que los territorios nacionales fueran



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

incorporados a la Nación en calidad de unidades de una Comunidad Nacional. El análisis de estos profundos cambios hacen al contenido del presente volumen enriquecido con los aportes más recientes de la historia social y política.

Por todo ello:

Coautoría: Eduardo Mario Chironi, Guillermo Wood, Ana Barreneche



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés educativo y social el libro "El peronismo desde los territorios a la nación. Su historia en Neuquén y Río Negro (1943-1958)", de los autores: Gabriel Rafart, Enrique Mases, Ernesto Bohoslavsky, Daniel Caminotti y Daniel Lvovich, de Editorial de la Universidad Nacional del Comahue (EDUCO), de agosto de 2003.

Artículo 2°.- De forma.